



碧南ロータリークラブ週報

第2467回例会 平成21年8月19日(水)

- 会長 鈴木 並生 ● 幹事 棚田 道和 ● 会場監督 新美 真司 (SAA)
- 例会日 毎週水曜日 12:30 ■ 例会場 碧南商工会議所ホール
- 事務局 碧南商工会議所内 〒447-8501 愛知県碧南市源氏神明町90
TEL <0566> 41-1100 FAX <0566> 48-1100
ホームページ: <http://www.hekinan-rc.jp/>
E-mail: info@hekinan-rc.jp
- 会報委員 岡本明弘・新美雅浩・大澤明敬・西脇博正



● 齊唱

ロータリーソング「今日も楽し」

● 本日のメニュー

夏野菜弁当 とんがり帽子

● 本日のお客様

岩間松代氏、野々山民子氏、岩間沙織氏



鈴木並生会長

会長挨拶

本日、例会場に来ましたら、受付で20年以上の皆出席者の会員の皆さんの記念品が並べられていました。後ほど委員長さんよりご報告がありますが、中でも中山寛三先生は48年になります。一口に48年と言いますが、極めて大変なことであり本当に敬意を表します。これからもご健康に留意され、50年、60年と皆出席を続けて頂きたいと思います。

さて、先週の水曜日は、お盆休みでロータリークラブは休会でしたが、皆様、お盆休みはいかが過ごされましたか。車で遠くに行かれた方も多いかったのではと思います。そこで本日は、高速道路の「渋滞スポットを知り、追突防止に努めよう」というテーマでお話させていただきます。

道路交通情報を聞くと「交通集中による自然渋滞」と報じられることがあります、高速道路等での自然渋滞は事故車や故障車が障害物になって交通の流れが妨げられると思いがちですが、実は「サグ部」や「上り坂」が原因となることが多いようです。「サグ部」というのは、平らな道からわずかな上り坂になる変わり目の所や、下り坂から上り坂に変わる所のことです。英語で棚板などのたるみのことをいうのですが、形が似ていることから道路構造の話にも用いられているということです。

ドライバーが気づかぬ程度の上り坂に差し掛かると車は自然に速度が落ちます。前車との間が詰まると、後続車は追突を避けるためにブレーキをかける。次の車はもっと強くブレーキをかける。この運転操作の取り返しによって「減速の波」が次第に大きくなり、やがて車の列は止まってしまう。「サグ部」がきっかけで起こる渋滞ですが、原因がないように見えるから自然渋滞というらしいです。

実際には「サグ部」だけでなく、トンネルの入り口や合流・分岐部などでも同様の渋滞が起きやすいようです。車間距離約40m、時速約40kmになると、この種の渋滞が起きやすいというデータもあるそうです。もちろん、道路が空いていれば渋滞は起きてないわけであります。時速80kmで走っている車列が時速60km、50kmと速度が落ちるような状態になると渋滞が起きやすい。車間距離が40mほどになったら、「サグ部」などの速度変化に特に気をつけて走行してもらいたい

と思います。

この種の渋滞は数kmで解消することもあるが、交通量が多過ぎると50kmを超えて渋滞になることもあります。お盆の帰省のときに発生する渋滞もこの種のことです。渋滞になつたら、特に前車に追突しないように気を付けなければなりません。時速40kmだと急ブレーキを掛けるにしても、空走距離が約11m、制動距離が約11m必要だから、停止距離は約22mとなる。しかも、空走距離の前には知覚時間があります。これらは加齢とともに少しずつ長くなる傾向があり、反応にムラが出てくるようになります。また、判断の遅れや正確さの低下もあります。誤反応の数は30歳代に比べ60歳代は1.7倍、70歳代では2.2倍に増加すると言われます。これらの点からも先行車の動静に注意しながら運転することが高速道路での追突を防ぐことになるものと思います。高速道路ではよく渋滞の所に車が突っ込んで大きな事故になることが多いのですが、自分がそれに巻き込まれないように運転するには、一番、最後尾にならないようにすること、ちょっと渋滞があったら速度を落として自分の後ろにできるだけたくさんの車を付けて走るようにすることもひとつの知恵ではないかと思います。以上で会長挨拶とさせて頂きます。

幹事報告

- ・他クラブの例会変更等は別紙幹事報告のとおりです。
- ・次週の例会は「ガバナー補佐訪問」になります。13時30分からクラブ協議会がありますので各委員長は出席していただくように、都合の悪い方は副委員長か代理を立てて頂くようにお願いします。
- ・本日の例会終了後、臨時理事会を開催しますので関係者はご出席下さい。



棚田道和幹事

委員会報告

〈出席奨励委員会〉

| | |
|---------------------------------|-----------------|
| 総会員数77名(内出席免除者13名の内出席者9名)出席者60名 | |
| 出席対象者 60／70名 | 出席率 85.71% |
| 欠席者17名(病欠者1名) | 前々回修正出席率 98.61% |

※三週連続出席率100%の場合は記念品を差し上げます。



2008.7～2009.6 皆出席者
表彰者代表 山中寛三氏 (48年)

〈ニコボックス委員会〉

- 加藤 良邦君 盆の行事、地蔵盆を残すのみとなりました。皆様に大変お世話になりました。
有難うございました。
素晴らしい皆出席の記念品有難うございました。
- 杉浦 健次君 皆出席のお祝いありがとうございました。
- 中根 佑治君 初めて長い夏休みをとり、無事終わりました。やはり少し疲れました。
- 鈴木 敏弘君 20年の皆出席のお祝いを頂き有難うございます。
- 新美 宗和君 8月23日（日）に碧南市文化会館において「歌と舞の祭典」というカラオケ大会があります。おひまでしたらぜひ見に来て下さい。
- 角谷 信二君 8月8日（土）県消防操法大会が無事終わりました。
- 清澤 聰之君 お盆が無事に勤まりました。
- 栗津 康之君 本日の講師を紹介します。
- 黒田 泰弘君 昨日の森永氏の講演会後、黒田会頭、平岩直前会長他スタッフの皆様方にご配慮頂きありがとうございました。お陰様で講師の先生にも喜んで頂けました。

卓 話

「筝の魅力」 曲目「六段の調べ」「月下美人」
筝奏者 岩間松代氏、野々山民子氏、岩間沙織氏



次回例会案内 平成21年9月2日（水）

卓話「新世代委員会活動の理念と実践」

地区新世代委員会 加藤 康治氏

地区インターラクト委員会 安藤 幸司氏